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КРАСНЫЙ СЕВЕР
Вологодская областная газета. Основана в мае 1917 года

Россия, Русь! Храни себя, храни!СУББОТА, 31 марта 2007 года, № 41 (25967)

ПОГОДА НА ЗАВТРА
Переменная облачность, местами дождь,

ветер северо-западный.
Температура:

ночью -2, -7, днем +4, +9.

ПАВОДОК

КОВАРНЫЙ ЛЕД
На Вологодчине вовсю готовятся к предстоящему павод-

ку. В минувший вторник предпаводковую обстановку на
реках Сухона, Юг, Малая Северная Двина и готовность к
встрече паводка подразделений вологодских спасателей
проверял начальник Северо-Западного регионального
центра МЧС России генерал-лейтенант Владимир Пучков.
Он высоко оценил объемы проделанной спасателями ра-
боты и подчеркнул, что паводковая ситуация может разви-
ваться по самому непредсказуемому сценарию.
Впрочем, в Главном управлении МЧС России по Вологодской

области и без того готовятся к самому худшему. Это вовсе не зна-
чит, что нынче нас обязательно ожидают страшные сюрпризы
природы вроде того памятного наводнения 1998 года в Великом
Устюге. Но силы и средства спасателей приведены в состояние
повышенной готовности, и проводятся все возможные меропри-
ятия по предотвращению заторных явлений.
Каким будет паводок и когда водоемы окончательно освободят-

ся от льда, с точностью не могли спрогнозировать даже метеоро-
логи. Богатая на оттепели зима, в которую водоемы дважды за-
мерзали и вскрывались опять, привела к образованию на реках ле-
довых торосов и шуги. Это, конечно же, может серьезно ослож-
нить ситуацию во время паводка. Правда, свои коррективы внесла
необычайно теплая мартовская погода: из-за быстрого таяния льда
вскрытие рек началось раньше обычного. Но как раз интенсивный
ледоход и может служить причиной образования заторов.

Окончание на 2-й странице.

4 апреля 2007 года по адресу: г. Вологда, ул. Пушкин-
ская, 25, состоится заседание организационной сессии За-
конодательного Собрания области.

ВАЖНО

ГУБЕРНАТОРОМ ОБЛАСТИ
ВНЕСЕНЫ ЗАКОНОДАТЕЛЬНЫЕ
ИНИЦИАТИВЫ
В Законодательное Собрание области направлен законо-

проект о внесении изменений в закон области «Об областном
бюджете на 2007 год», в части уточнения основных парамет-
ров областного бюджета.
Предлагается утвердить увеличение доходной части бюджета на

2322,1 млн. рублей, расходной - на 3642,8 млн. рублей, а дефицита
областного бюджета - на 1320,7 млн. рублей. Данная корректиров-
ка параметров областного бюджета обусловлена изменениями фе-
дерального законодательства, регулирующего отношения в бюджет-
ной сфере, а также изменениями прогнозных показателей по нало-
гу на прибыль металлургических предприятий и иных налоговых по-
ступлений в бюджет области.
Губернатором области внесена законодательная инициатива об

установлении выдающимся вологжанам - активным членам регио-
нальной общественной организации «Вологодское землячество»,
проживающим в Москве и Санкт-Петербурге, ежемесячного денеж-
ного пособия. Законопроект разработан с целью материальной под-
держки наших земляков - ветеранов войны и труда, внесших огром-
ный вклад в развитие и укрепление Вооруженных Сил, экономики,
науки и искусства России. Дополнительное пенсионное обеспече-
ние предлагается также установить заслуженному работнику быто-
вого обслуживания, депутату городского Совета народных депута-
тов, бывшему директору производственного объединения «Вологда-
облтрикотажбыт» Александровой Тамаре Сергеевне, внесшей боль-
шой вклад в развитие прогрессивных видов услуг населению Воло-
годчины.
С целью выполнения положений Жилищного кодекса РФ, предус-

матривающих разграничение полномочий органов государственной
власти, внесена законодательная инициатива о наделении Прави-
тельства области полномочием по установлению региональных стан-
дартов нормативной площади жилого помещения, используемой для
расчета субсидий, стоимости жилищно-коммунальных услуг и мак-
симально допустимой доли расходов граждан на оплату жилого по-
мещения и коммунальных услуг в совокупном доходе семьи.

Представительство Губернатора области
и Правительства области в Законодательном Собрании.

Банк Москвы наконец-
то стал полноправным
собственником Соколь-
ского ЦБК. Эта новость
совпала с визитом на
предприятие Губернатора
Вячеслава Позгалева. В
четверг стало известно о
том, что в столице было
подписано соглашение о
передаче прежними вла-
дельцами более 80% ак-
ций ЦБК структурам,
связанным с Банком
Москвы. Эта информация
была озвучена на презен-
тации масштабного про-
екта «Вологодская бу-
мажная мануфактура».
Его суть заключается в
следующем. В течение
ближайших двух лет на
промышленной площадке
Сокольского ЦБК плани-
руется построить уни-
кальную фабрику по про-
изводству легкой мело-
ванной бумаги, аналогов
которой в России пока не
выпускают. Сейчас отече-
ственные типографии вы-
нуждены закупать такую
бумагу за границей, в той
же Финляндии. Общий
объем инвестиций в раз-
витие ЦБК превысит 500
млн. евро. Новое произ-
водство мощностью 300
тысяч тонн заработает
уже в конце 2009 года.
Реализация этого про-

екта стала возможна бла-
годаря приходу на Со-
кольский ЦБК эффектив-
ного собственника в лице
Банка Москвы. Прежний
хозяин комбината, Груп-
па «Фокс», вела себя в
Соколе совсем не по-хо-
зяйски! За годы правле-
ния «фоксов» крупней-
шее предприятие района
было доведено до банкрот-
ства, а объемы производ-
ства упали в два раза. До
сих пор за ЦБК тянется

шлейф уголовных дел и
судебных разбирательств,
а глава «фоксов» А.Рим-
мер скрывается от право-
судия за границей. Все
это время Правительство
области проводило работу
по поиску для Сокольско-
го комбината эффективно-
го собственника. Им и
стал Банк Москвы, кото-
рый приобрел кредитор-
скую задолженность ЦБК
в сумме 1,4 млрд. рублей.
И теперь, когда удалось
урегулировать вопрос соб-
ственности на акции Со-
кольского ЦБК, инвести-
ционному проекту дан
«зеленый свет».

- С передачей акций
ЦБК Банку Москвы было
ликвидировано основное
препятствие в реализации
проекта, - считает Губер-
натор.

- Несмотря на то, что
банк не является полити-
ческой организацией, хочу
отметить, что развитие
комбината невозможно без
поддержки областных и
районных властей, - под-
черкнул руководитель
спецпроектов Банка Моск-
вы Александр Токарь.
С пуском новой бумаж-

ной фабрики в Соколе бу-
дут созданы новые рабо-
чие места, а налоговые
платежи в бюджеты всех
уровней превысят 1 млрд.
рублей в год.

- Бюджет Сокольского
района удвоится. Это по-
зволит эффективно ре-
шать социальные, комму-
нальные, жилищные и
другие проблемы соколь-
чан. Более того, у области
появятся дополнительные
средства для поддержки
других районов, - отметил
Вячеслав Позгалев.
По мнению специалис-

тов, сырья для обеспече-

ния нового производства
более чем достаточно. Тем
более, что для производ-
ства мелованной бумаги
предполагается использо-
вать в основном березовое
сырье и щепу. При этом
снижается зависимость
вологодских лесозагото-
вителей от деревоперера-
батывающих предприя-
тий из Архангельской,
Кировской и Костромской
областей, Карелии, кото-
рые покупают сырье по
заведомо выгодным для
себя и невыгодным для
вологжан ценам. Недаром
у проекта по модерниза-
ции Сокольского ЦБК
есть и недоброжелатели,
которые, боясь появления
серьезного конкурента,
готовы пойти на все, что-
бы не допустить его реа-
лизации.
Во время своего визита

в Сокольский район гла-
ва области посетил еще
одно предприятие - распо-
ложенный в Кадникове
пищекомбинат «Вологод-
ский».
За последние 8 лет этот

завод сделал значитель-
ный шаг вперед. Чипсы,
сухие завтраки и каши
быстрого приготовления
реализуются сейчас по
всей России, в странах
СНГ и Прибалтике. Сегод-
ня пищекомбинат «Воло-
годский» - это своего рода
вертикально интегриро-
ванная структура, объеди-
няющая 15 сельхозпред-
приятий и производите-
лей конечной пищевой
продукции.
После посещения цеха

Губернатор встретился с
трудовым коллективом.
Речь шла о самых злобо-
дневных вопросах, кото-
рые волнуют жителей
Кадникова. Главная из

них - газификация. По
словам Губернатора, газо-
провод будет подведен к
Кадникову в декабре это-
го года. Теперь местным
властям предстоит решить
вопрос о прокладке внут-
рипоселкового газопрово-
да и подключении газа к
жилым домам. Другой
важный для кадниковцев
вопрос - благоустройство.
Уже нынешним летом,
считает Вячеслав Позга-
лев, можно будет отремон-
тировать центральную
улицу города. Плюс к это-
му в этом году Кадников
получит из областного
бюджета 5 млн. рублей на
благоустройство. И еще
столько же - на строитель-
ство жилья. Задавали Гу-
бернатору и вопросы по
получению жилищных
субсидий, об отсутствии в
городе детских площадок,
нехватке мест в детских
садах, необходимости
строительства в Каднико-
ве спортивного комплекса
и т.д. По словам Вячесла-
ва Позгалева, решение са-
мых острых вопросов он
берет под свой личный
контроль. Тем более, что
в ближайшие годы на про-
грамму социально-эконо-
мического развития Со-
кольского района из обла-
стного бюджета планиру-
ется выделить около 2,5
млрд. рублей.
Возможно, что в нее

войдет и проект создания
трудовой деревни для вос-
питанников дома-интер-
ната для умственно отста-
лых детей. Эту идею Вя-
чеслав Позгалев обсудил
во время посещения ин-
терната с руководством
этого социального учреж-
дения.

Алексей ТРЕТЬЯКОВ.
Сокольский район.

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

ПОД ЛИЧНЫЙ КОНТРОЛЬ
взял решение насущных проблем сокольчан
Губернатор области Вячеслав Позгалев

Обсуждение инвестиционной программы развития
ОАО «Сокольский ЦБК», газификация Кадникова,
вопросы благоустройства и строительства жилья,
поддержка социальных учреждений, встречи
с населением... Насыщенной оказалась программа
рабочей поездки в Сокольский район главы
области Вячеслава Позгалева, которая проходила
28 и 29 марта.

НА СЛУХУ
На днях прокуратура области распространила
в средствах массовой информации следующий
пресс-релиз.

О НАРУШЕНИИ ЗЕМЕЛЬНОГО
ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВА
ПРИ ВЫДЕЛЕНИИ ЗЕМЕЛЬНЫХ
УЧАСТКОВ ПОД ЖИЛИЩНОЕ
СТРОИТЕЛЬСТВО В ВОЛОГДЕ
Прокуратурой проверена деятельность Администрации го-

рода Вологды по выделению земельных участков для жилищ-
ного строительства.
Установлены грубейшие нарушения положения ст. 30 Зе-

мельного кодекса Российской Федерации.
Земельные участки юридическим и физическим лицам вы-

делялись не по результатам аукциона, а единолично по ре-
шению главы города бесплатно.
Таким образом, в результате непоступления платежей за

землю бюджету города причинен значительный материаль-
ный ущерб.
Выявлено 33 таких незаконных постановления, все они

опротестованы.
Прокурорам городов и районов дано указание провести

проверки исполнения земельного законодательства на мес-
тах.

Пресс-релиз прокуратуры Вологодской области.

По этому поводу Администрация города Вологды сдела-
ла следующее заявление.

По поводу пресс-релиза
Прокуратуры Вологодской
области «О нарушении
земельного законодательства
при выделении земельных
участков под жилищное
строительство
в городе Вологде»
Администрация города Вологды сообщает, что изложен-

ная в пресс-релизе информация несколько искажает действи-
тельную ситуацию.
Прокуратурой принесены протесты на постановления гла-

вы города Вологды, принятые в период после 1 октября 2005
года, но абсолютное большинство их (29 из 33) касается не
предоставления земельных участков, а предварительного со-
гласования мест размещения объектов жилищного строи-
тельства. До 1 октября 2005 года предоставление земельных
участков для жилищного строительства с предварительным
согласованием было предусмотрено Земельным кодексом
РФ и являлось обычной практикой. Заявления о предвари-
тельном согласовании и выборе земельных участков были
поданы застройщиками в Администрацию города Вологды до
введения в действие закона об обязательном проведении
аукционов и в соответствии с нормами права рассматрива-
лись на основании правовых норм, действовавших в момент
принятия заявления к рассмотрению. При этом решения при-
нимались не единолично главой города Вологды, а на осно-
вании решения комиссии по выбору земельных участков, в
которую входят, кроме представителей администрации, пред-
ставители государственных органов и депутаты Вологодской
городской Думы. Поэтому Администрация города Вологды не
находит оснований для удовлетворения протестов прокура-
туры по данным постановлениям.
Протесты по постановлениям, касающимся предоставле-

ния земельных участков для индивидуального жилищного
строительства, также отклонены, так как земельные участки
предоставлялись гражданам, обладавшим, согласно феде-
ральным законам, правом первоочередного получения зе-
мельных участков: военнослужащим, ветеранам боевых дей-
ствий и др.
Необоснованным является утверждение, что в результа-

те принятия данных решений бюджету города Вологды при-
чинен значительный материальный ущерб. При проведении
аукционов по продаже права на заключение договоров арен-
ды земельных участков ценой предмета торгов является раз-
мер арендной платы, которую застройщик будет уплачивать
после заключения договора аренды в период его действия.
При предоставлении земельных участков с предваритель-
ным согласованием после заключения договора аренды так-
же взимается арендная плата. Следует иметь в виду также и
то, что при проведении аукционов именно на городской бюд-
жет ложатся предварительные значительные затраты по оп-
ределению границ земельных участков, их кадастровому
учету, расселению жильцов из сносимых домов, инженер-
ной подготовке земельных участков, при этом возмещение
таких затрат не предусмотрено. Таким образом, говорить об
ущербе городскому бюджету необоснованно и преждевре-
менно.

Пресс-релиз Администрации города Вологды.

СЕЛЬСКАЯ ТЕМА

А ТЕХНИКА НЕ ПОДВЕДЕТ?
Совещание по проведению весенне-полевых работ про-

шло в департаменте сельского хозяйства.
Его участники - главные агрономы, главные инженеры район-

ных управлений сельского хозяйства, представители сервисных
предприятий АПК. На совещании обсуждались вопросы подготов-
ки техники, обеспеченности ГСМ и семенами, рассматривались
задачи агрономической службы на текущий год.
Белозерский, Вашкинский, Сямженский и Харовский районы

выступили с отчетом о ходе подготовки к полевым работам. Пе-
ред сельхозпредприятиями поставлена задача не допустить сни-
жения посевных площадей, повсеместно внедрять новые техно-
логии обработки почвы, для приобретения современной техники
активнее использовать лизинг и банковские кредиты.

ВПЕРЕДИ - ГРЯЗОВЧАНЕ
Сельхозпредприятия области ежедневно производят

1170 тонн молока, что на 4 процента больше, чем в соот-
ветствующий период прошлого года.
Самые высокие суточные удои сохраняются в хозяйствах Гря-

зовецкого района, где они составляют более 17 литров молока.
За ним идут Вологодский - по 16,5 литра и Тотемский - по 14,5
литра молока от коровы. По мнению специалистов, увеличению
валового производства молока способствует улучшение генети-
ческого потенциала молочного стада, а также внедрение новых
методов содержания и кормления животных.

Наталья КОРОЛЕВА.

НАЦИОНАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ

ИДЕТ ПЕРЕПОДГОТОВКА
Продолжается работа по повышению уровня квалифика-

ции врачей и медицинских сестер в рамках национального
проекта «Здоровье».
В ближайшее время переподготовку пройдут 66 участковых те-

рапевтов и педиатров, еще 20 докторов получат специальность
врача общей практики. Средства на эти цели предусмотрены и в
федеральном, и в областном бюджетах. Всего в нынешнем году
на эти цели из областного бюджета планируется выделить около
трех миллионов рублей.

Светлана ДАМИРОВА.

Напомним, что в 2005 году
Президент России Владимир
Путин подписал распоряжение о
проведении Года Российской
Федерации в Китайской Народ-
ной Республике и Года Китай-
ской Народной Республики в
Российской Федерации. Воло-
годская область в январе 2006
года первой открыла своей пре-
зентацией в Пекине цикл меро-

приятий Года России в Китае. Те-
перь китайская делегация, в со-
став которой вошли руководите-
ли провинции Цзилинь и города
Ляоюань, а также большая груп-
па предпринимателей, нанесла
нам ответный визит.
Китай уже является одним из

активных торговых партнеров
Вологодской области. Наша об-
ласть закупает в Китае механи-

ческое оборудование, металлур-
гический марганец, изделия из
металлокерамики и камня, а Ки-
тай у нас - черные металлы, ми-
неральные удобрения и медь.
Первый заместитель Губер-

натора области Николай Виног-
радов уверен, что эта встреча -
доказательство готовности к
следующему этапу развития
партнерских отношений между
Китаем и Вологодской облас-
тью. Николай Леонидович счита-
ет, что дальнейшее сотрудниче-
ство во многом будет опреде-
лять темпы развития экономики
обеих стран.

Так, наша область заинтере-
сована, например, в создании со-
вместных инвестиционных про-
ектов. Очень интересен китай-
ский опыт по развитию свобод-
ных экономических зон, создание
которых планируется в Шексне и
Суде. Можно внедрять совмест-
ные туристические проекты, бла-
го возможности для развития
этой сферы есть у обеих сторон.
Положительный опыт тесного

сотрудничества уже имеется на
муниципальном уровне: города
Череповец и Ляоюань - побрати-
мы. Это результат их более чем
15-летних отношений, и не толь-

ко торговых. Осенью 2007 года,
например, было положено нача-
ло отношений между вузами Че-
реповца и Ляоюаня: подписано
соглашение об обмене студен-
тами и создании Института Кон-
фуция в городе металлургов.
Этим летом первые ученики по-
едут в Китай - изучать язык, а уже
в сентябре из Китая прибудут
преподаватели. Прочный фунда-
мент взаимодействия уже зало-
жен, теперь нужно развивать со-
трудничество.
Первый заместитель губер-

натора  провинции  Цзилинь
Тянь Сюежэнь также надеется

на развитие партнерских отно-
шений в сфере машинострое-
ния, деревообработки и науч-
но-технического образования,
а также на сотрудничество в
сельском хозяйстве и в инвес-
тиционном плане. В беседе с
журналистами Тянь Сюежэнь
сказал, что Вологодская об-
ласть богата природными ре-
сурсами. Особо привлекатель-
ны для китайских партнеров
фармацевтика и пищевая про-
мышленность, но они готовы к
взаимодействию и в других от-
раслях.

Надежда МИШЕНЕВА.

ВИЗИТЫ

У нашего сотрудничества - большое будущее
Совместная презентация торгово-промышленного
потенциала китайской провинции Цзилинь
и Вологодской области прошла в Вологде
29 марта.
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Это был уже второй конкурс
проектов, проведенный «Дор-
машем» совместно с Вологод-
ской организацией Союза ар-
хитекторов России. Начало
было положено в конце про-
шлого года, когда по инициати-
ве генерального директора
«Дормаша» Николая Докунихи-
на на предприятии объявили о
проведении конкурса на эскиз-
ные архитектурные проекты
объектов для сельской местно-
сти: общеобразовательных
школ малой наполняемости,
детского дошкольного учреж-
дения и фельдшерско-акушер-
ского пункта для поселений на
800-1000 жителей. Откликну-
лись как работающие архитек-
торы, так и студенты Вологодс-
кого техуниверситета. Пред-
ставленные работы, по мнению
жюри, в которое вошли специ-
алисты завода и члены Союза
архитекторов, порадовали сво-
ей оригинальностью. В январе
итоги конкурса были подведе-
ны. Но уже тогда на предприя-
тии запланировали провести
еще один конкурс. И прежде
всего для того, чтобы получить
новые качественные идеи для
реального воплощения.
Это обусловлено тем, что,

как мы уже сообщали, завод
«Дормаш» на протяжении ряда
лет успешно занимается стро-
ительством малоэтажных жи-
лых зданий, смонтированных
из конструкций, производимых

на самом предприятии. За это
время смонтированы и постро-
ены несколько малоэтажных
домов в Вологде, а также в
Шексне, Великом Устюге, Ба-
баеве, Харовске. «Дормашев-
ское» жилье привлекательно
тем, что оно недорогое и быст-
ровозводимое. Скажем, на
строительство 12-квартирного
жилого дома уходит не более
полутора месяцев. За этот срок
возводятся не только стены и
крыша, но делается и полная
отделка квартир. То есть жилье
сдается заказчикам, что назы-
вается, «под ключ», не требует-
ся даже какого-либо минималь-
ного косметического ремонта.
Другой немаловажный факт -

возведенные «Дормашем»
объекты отличает оригиналь-
ность проектного решения: на
фоне преобладающих у нас в
основной массе монотонно-ти-
повых зданий они сразу выде-
ляются индивидуальным ри-
сунком и яркими красками,
придающими им неповтори-
мый и изысканный стиль.
Об успехах предприятия в

строительстве говорит и тот
факт, что «дормашевской» тех-
нологией заинтересовался Гу-
бернатор Вячеслав Позгалев.
Во время недавнего посеще-
ния завода глава области под-
робно ознакомился с возмож-
ностями «Дормаша» по возве-
дению малоэтажного жилья и
высказал мысль, что именно из
таких домов будет построена
одна из улиц в поселении для
тружеников села, строитель-
ство которого намечено в этом
году под Вологдой, у деревни

Семенково. Качественные,
уютные, а главное, недорогие
квартиры - вот, по мнению Вя-
чеслава Позгалева, то, чего
сейчас не хватает многим се-
мьям. И этому направлению в
строительстве на «Дормаше»
собираются уделить особое
внимание.
Именно поэтому вместе с

архитектурно-планировочны-
ми, конструктивными и эконо-
мическими проектными реше-
ниями индивидуальных част-
ных домов бизнес-класса на
конкурсе были заявлены и про-
екты серии домов эконом-
класса. Участники должны
были представить проекты од-
ноквартирного усадебного жи-
лого дома разной площади:
60-80, 100-120 и 150-200 квад-
ратных метров, а также рядо-
вой двух-трехэтажной блок-
секции с одно-двух-трехком-
натными квартирами.

В этот раз число участников
возросло. В жюри поступило
10 работ, две из них выполне-
ны в составе авторских кол-
лективов, которые состояли
из студентов кафедры архи-
тектуры ВоГТУ. Некоторые
участники были знакомы чле-
нам жюри еще по первому
конкурсу. Тем интересней им
было определять призеров,
имея возможность оценивать
профессиональный потенци-
ал конкурсантов: уже имею-
щих определенный опыт в ар-
хитектуре и тех, кто только де-
лает в этой профессии свои
первые шаги. И некоторым
участникам удалось доказать,
что их потенциал действи-
тельно очень высок. Так, побе-
дителем снова, как и в про-
шлый раз, стала архитектор
Елена Волкова. Ее работа по
сумме баллов опять признана
лучшей. Второе место у На-

дежды Обуховой, студентки
шестого курса технического
университета. Любопытно,
что в прошлом конкурсе рабо-
та Надежды также была при-
знана второй, только в тот раз
девушка участвовала в соста-
ве творческого коллектива, а
сейчас заявилась индивиду-
ально. Третье место заняли
еще одна студентка ВоГТУ
Анна Юницина (в первом кон-
курсе она также участвовала
коллективно вместе с Надеж-
дой Обуховой) и молодой ар-
хитектор Ольга Каменева.
ОАО «Дормаш» вновь выде-

лило солидный призовой
фонд, чтобы создать у участни-
ков конкурса стимул к победе.
На церемонии награждения
победитель Елена Волкова «в
дополнение» к диплому и цве-
там получила из рук гендирек-
тора предприятия Николая До-
кунихина премию 30 тысяч
рублей. За второе место пре-
мия составила 20 тысяч, а за
третье - 15 тысяч рублей. По-
ощрительными премиями по
пять тысяч рублей были на-
граждены авторы коллектив-
ной работы Елена Тищенко и
Надежда Кулешова.
Подводя итоги конкурса и

поздравляя победителей, Ни-
колай Докунихин сказал: «На-
ступят скоро времена, когда
вы, проходя по улицам Волог-
ды, будете с гордостью гово-
рить, что этот дом построен по
вашему архитектурному реше-
нию». И это сказано не просто
ради красного словца: ведь
проекты конкурсантов найдут
свое практическое примене-
ние в исполнении специалис-
тов предприятия. Именно для
этого и был нужен конкурс. И
подобные конкурсы на «Дор-
маше» намерены проводить и
впредь.

Александр ЛИПИН.

КОНКУРС

«Дормаш» нашел и оценил таланты
На правах рекламы

В скором времени на улицах Вологды и других
городов области появится больше красивых, ярких
зданий малой этажности, радующих глаз своей
оригинальностью и разнообразной цветовой
гаммой. В этом можно не сомневаться,
ознакомившись с работами участников конкурса
на серию эскизных проектов жилых домов,
состоявшегося на ОАО «Вологодский завод
дорожных машин».

По словам Евгения
Константиновича, сегодня
на Вологодчине различ-
ными видами социальной
поддержки (в рамках фе-
дерального и областного
законодательства) пользу-
ются более 450 тысяч
граждан, большая часть
из них - это пожилые
люди и инвалиды.
С 1 января текущего

года всем областным ка-
тегориям льготников пре-
доставляется ежемесяч-
ная денежная выплата в
размере 600 рублей (в
прошлом году она состав-
ляла 547 рублей). Кроме
того, в текущем году фе-
деральные льготники по-
лучат компенсации на
дрова и газ в размерах,
предусмотренных для ре-
гиональных льготников:
1600 рублей - на дрова и
300 рублей - на газ.
В 2006 году в области

был введен новый вид го-
сударственной социаль-
ной помощи - ежемесяч-
ное социальное пособие, и
правом на его получение
уже воспользовались по-
чти 3 тысячи семей.
В истекшем году про-

должилась работа по ока-
занию государственной
социальной помощи
гражданам, находящимся
в трудной жизненной си-
туации. В течение года
эту помощь получили
около 12 тысяч пожилых
людей и инвалидов и 20
тысяч семей с детьми.
В том же году была при-
нята целевая программа

«Социальная поддержка
инвалидов на 2007-2008
годы».
Департамент взаимодей-

ствовал со всеми заинтере-
сованными федеральными
и областными государ-
ственными органами, на-
учными и общественными
организациями по ключе-
вым вопросам социального
развития и исполнения
своих полномочий.
С начала прошлого года

департамент участвует в
реализации пилотного
проекта «Развитие со-
циального потенциала
сельских поселений». В
течение года специалисты
выезжали на территории
поселений, где действует
этот проект: Ванское Ус-
тюженского района, Нов-
ленское Вологодского
района, Туровец Между-
реченского района, опре-
деляли потребности жите-
лей в социальных услу-
гах, проверяли качество
их предоставления.
Всем областным катего-

риям льготников предо-
ставлялись единовремен-
ные денежные выплаты,
льготы по оплате жилищ-
но-коммунальных услуг и
при проезде на транспор-
те на территории области.
Меры социальной под-
держки предоставлялись
также сельской интелли-
генции.
Продолжилось сотруд-

ничество департамента и
с областными обществен-
ными организациями ин-
валидов. За счет средств

областного бюджета им
оказана финансовая под-
держка на сумму 2385
тысяч рублей.
Органы и учреждения

социальной защиты ак-
тивно сотрудничают с ко-
митетом по физической
культуре и спорту облас-
ти, с областной Федераци-
ей физкультуры и спорта
инвалидов. Итогами со-
трудничества стали успе-
хи спортсменов-инвали-
дов, принявших участие
в 36 чемпионатах и пер-
венствах России и в трех
международных соревно-
ваниях, где завоевали 53
медали различного досто-
инства.
Наряду с успехами в

работе департамента Евге-
ний Артемов не обошел
молчанием и имеющиеся
недостатки в сфере со-
циального обслуживания
населения. К числу тако-
вых относятся, например,
значительные бюрократи-
ческие проволочки - осо-
бенно в сельской местно-
сти, которые являются
причиной того, что адрес-
ная помощь нуждающим-
ся поступает слишком
медленно. «Чем, как не
издевательством над
людьми, можно объяс-
нить требования от них
огромного количества раз-
личных справок для по-
лучения полагающихся
им льгот или пособий?
В департамент приходят
люди - некоторым уже за
80 - сидят и плачут! Рабо-
та по модели «одно окно»
должна устранить такую
порочную практику», -
сказал докладчик.
Среди имеющихся

проблем начальник депар-
тамента отметил также и
то, что далеко не все уч-
реждения Вологодской
области оборудованы спе-
циальными устройствами
для инвалидов - пандуса-
ми, перилами и пр. Кро-
ме того, в различные ста-
ционарные учреждения,
интернаты существуют

огромные очереди на по-
селение. Вызывает трево-
гу также и крайне низкий
уровень оплаты труда ра-
ботников социальной сфе-
ры, вызванная им «теку-
честь» кадров и недоста-
точный профессионализм
некоторых работников.
Особого внимания, счи-

тает Евгений Артемов,
заслуживает работа с
близкими людей, нужда-
ющихся в социальной по-
мощи. Зачастую они про-
сто не знают, а то и не
хотят знать о трудностях,
которые испытывают их
родственники, а те, в свою
очередь, не хотят их бес-
покоить, обременять сво-
ими проблемами, стесня-
ются попросить о помо-
щи. Органы социальной
защиты должны настой-
чиво напоминать людям
об их долге перед ближ-
ними, помогать им забо-
титься друг о друге.
На заседании говорили

и о перспективах разви-
тия социальной работы в
Вологодской области.
Было сказано, что пре-
стиж этой работы посто-
янно повышается, несмот-
ря на различные трудно-
сти. Будет повышаться
уровень образования спе-
циалистов, будут введены
и новые социальные услу-
ги.
Таким образом, колле-

гией было отмечено, что
департаментом труда и
социального развития Во-
логодской области, орга-
нами местного самоуправ-
ления в сфере труда и со-
циальной защиты населе-
ния, государственными и
муниципальными учреж-
дениями социального об-
служивания была проде-
лана в целом хорошая
работа. Имеющиеся недо-
статки, по словам присут-
ствовавших специалис-
тов, - это повод к тому,
чтобы, устраняя их, до-
биться еще лучших ре-
зультатов.

Петр ДАВЫДОВ.

СОЦИАЛЬНАЯ СФЕРА

РАБОТАЕМ НА СТАБИЛЬНОСТЬ ОБЩЕСТВА
Подводя на расширенном заседании коллегии
итоги работы департамента труда и социального
развития Вологодской области, Евгений Артемов,
начальник департамента, отметил: «О том, что
нами проделан большой объем работы,
свидетельствует, среди прочего, и то, что в 2006
году различными услугами социальной поддержки
и социального обслуживания воспользовались
свыше 840 тысяч человек, то есть 70 процентов
населения области. Главным результатом является
сохранение социальной стабильности
в Вологодской области».

ПАВОДОК

КОВАРНЫЙ ЛЕД
Окончание. Начало на 1-й странице.

Сейчас, после начала ледохода, можно облегченно вздох-
нуть, так как миновала угроза подтопления населенных пунктов
западных районов области. Так, уже освободилась от льда река
Молога, протекающая по территории Устюженского района. Так
же благополучно завершается ледоход на реке Колпь в Бабаев-
ском районе. Начинают расставаться со льдом и восточные рай-
оны. На Сухоне близь деревни Рабаньга в Тотемском районе,
например, чисто, у местечка Нарема имеются только так назы-
ваемые остаточные забереги (когда отдельные льдины еще ос-
таются у берега). В самой Тотьме лед на реке потемнел, и ледо-
хода там ждут со дня на день. На реке Юг у Кич. Городка - боль-
шие промоины.
Что касается самого проблемного участка - Великоустюг-

ского района, то, по прогнозам, паводок там нынче ожидается
5-6 апреля (для сравнения: в прошлом году он начался 21 ап-
реля). Готовиться к нему спасатели начали загодя. В начале
марта в Великом Устюге прошло совместное заседание комис-
сий по чрезвычайным ситуациям Вологодской и Архангельской
областей. На нем обсуждались противопаводковые меры, ко-
торые нужно предпринять обеим сторонам для того, чтобы ми-
нимизировать последствия паводка. К ледорезным работам на
реках Великоустюгского района специалисты МСЧ приступи-
ли 10 марта. Тремя ледорезными машинами и двумя барочны-
ми установками к четвергу пропилено 37,5 километра льда. Од-
новременно специалисты проводят в местах пропилов черне-
ние льда, то есть посыпают его песком для ускорения таяния.
Сейчас работы проводятся в районе города Красавино и у де-
ревни Коромыслово. Без сложностей не обходится: много то-
росов, неровный лед затрудняет движение машин. Ежедневно
спасатели контролируют и толщину ледового панциря, чтобы
самим не оказаться в воде и не утопить технику. Но толщина
льда пока позволяет работать на нем тяжелым ледорезным
машинам. Правда, чтобы не создавать угрозу для людей и тех-
ники, ее решено использовать только до 1 апреля... А с 17 мар-
та на Сухоне приступили к работам и взрывники. В местах наи-
более вероятных заторов они произвели свыше 580 подрывов,
освободив от льда более 30 километров русла реки. Израсхо-
довано более пяти тонн взрывчатки. В эти дни взрывные рабо-
ты проводились у населенного пункта Демьяново на реке Ма-
лая Северная Двина.
Сотрудники МЧС осторожны относительно прогнозов, удаст-

ся ли в Великоустюгском районе избежать подтопления населен-
ных пунктов. Пока оснований для беспокойства ситуация не дает.
Уровень воды в Сухоне у Великого Устюга на середину недели
составлял 231 сантиметр (критическая величина, когда город
начинает затоплять - восемь метров). Водомерный пост, установ-
ленный на реке Юг в Кич. Городке, зафиксировал уровень воды
192 сантиметра (критический - более семи метров).
Впрочем, в случае возникновения заторов уровень воды мо-

жет резко возрасти в считанные часы. Именно торосы на реках
Великоустюгского района в этом году и могут создать проблемы
спасателям. А ситуация действительно очень серьезная: на Су-
хоне у Великого Устюга свободно от шуги не больше 40 процен-
тов русла реки, ширина которой в том месте составляет 400 мет-
ров. Толщина льда на торосах достигает двух и более метров. Все
это может привести к большим заторным явлениям. Поэтому со-
трудники МЧС не исключают, что во время паводка для ликвида-
ции заторов будут применяться и бомбардировочная авиация, и
артиллерия. Возможно, чтобы облегчить прохождение льда, бу-
дут задействованы и ледоколы, как архангельские, так, если по-
ложительно покажет себя в работе, и свой, великоустюгский, при-
надлежащий одному частному предпринимателю.
Начальник Северо-Западного центра МЧС России Владимир

Пучков, отметив основательную подготовку к паводку сил и
средств вологодских спасателей, администрации Великоустюг-
ского района и готовность к нему населения, выразил надежду,
что все должно завершиться благополучно. А ждать осталось со-
всем недолго. В районе уже появились чайки - предвестницы того,
что вода скоро освободится от ледовых оков. Так что, как говорят
сами спасатели, счет идет на дни, и уже на следующей неделе
лед на наших северных реках тронется...

Игорь МИТИН.

Организаторы и участники конкурса с генеральным директором ОАО «Дормаш»
Николаем ДОКУНИХИНЫМ (в центре).

Победитель конкурса -
архитектор Елена ВОЛКОВА.

ВАЖНО

ГОРОД И ОБЛАСТЬ ПО-ПРЕЖНЕМУ
В ОДНОЙ «СВЯЗКЕ»...
В Вологодской городской Думе - смена власти. Вместо

Александра Лукичева, избранного в областной парламент,
кресло председателя занял Михаил Банщиков.
О том, что именно Банщиков возглавит городской представи-

тельный орган, было известно как минимум за неделю до проце-
дуры голосования. Другого человека, способного устроить весь-
ма разнородную по политическому составу нынешнюю Гордуму,
просто нет. Сами выборы были тайными, но безальтернативны-
ми. Михаил Банщиков стал председателем 24 голосами «за» при
одном «против».
Так как вместе с Лукичевым в областной парламент перехо-

дят еще два депутата - Владимир Зинин и Александр Болотов,
произошли перестановки и в других структурах Думы. Первым за-
местителем председателя (ранее эту должность занимал Миха-
ил Банщиков) избран Игорь Литвинов. Руководить постоянным
комитетом по экономической политике и муниципальной соб-
ственности коллеги доверили одному из самых молодых депута-
тов - Евгению Перову. Председателем комитета по законности и
правопорядку стал Анатолий Шамгин.
В минувший вторник состоялась рабочая встреча Губерна-

тора Вологодской области Вячеслава Позгалева с Михаилом
Банщиковым. Речь шла о межбюджетных отношениях и о даль-
нейшей продуктивной работе двух ветвей власти. Как расска-
зал потом журналистам сам Михаил Банщиков: «Губернатор
очень хорошо осведомлен о всех проблемах Вологды и имеет
большое желание помочь городу в их решении. Причем один
вопрос был разрешен прямо во время встречи. Городу выде-
ляются необходимые средства на завершение реконструкции
здания музыкальной школы на Советском проспекте. Я наде-
юсь, что и в будущем наши отношения с областной исполни-
тельной властью будут идти только в конструктивном русле.
Тем более что городу без помощи области действительно не
обойтись...»
Остается добавить, что полномочия нынешних депутатов

Вологодской городской Думы истекают в декабре 2008 года.
Но сейчас на 30 избирательных округов осталось только 25 де-
путатов (кроме трех, перешедших в областной парламент, еще
двое скоропостижно скончались). Как заявил Михаил Банщи-
ков, Гордума заинтересована в проведении досрочных выбо-
ров депутатов по пяти округам будущей зимой. Но окончатель-
ное решение по этому поводу примет избирательная комис-
сия.

Владимир РОМАНОВ.

КОРОТКО

БУДЕТ ШКОЛА В ЧУЧКОВЕ
Новая школа-сад в деревне Чучково Сокольского райо-

на будет полностью готова к началу нового учебного года.
Такое обещание дали подрядчики-строители начальнику

департамента строительства, энергетики и ЖКХ области Сер-
гею Воробьеву, который приехал сюда с рабочим визитом.
Он, в свою очередь, заверил всех, что поддержка обеспече-
на: из областного бюджета в этом году выделили 20 млн. руб-
лей на выполнение отделочных работ, подключение инфра-
структуры к сетям и полное оснащение школы и садика всем
необходимым.
О новой школе уже давно мечтают все жители Чучкова, ведь

старое здание находится в аварийном состоянии и продолжать в
нем обучение опасно для жизни детей и педагогов. Но все время
сдачу объекта тормозило недостаточное финансирование. Те-
перь завуч школы Вера Пронина, с которой мы побеседовали, с
надеждой ждет первое сентября: наконец-то у учеников будет
просторный зал для занятий физкультурой, оборудованная сто-
ловая и, что немаловажно, своя котельная. Кстати, она, скорее
всего, обеспечит теплом и жилые дома, расположенные рядом.
В двухэтажном здании размещаются детский сад, рассчитан-

ный на 30 мест, и школа на 90 мест. Радоваться бы, но вот беда:
жители Чучкова уже столкнулись с демографическим кризисом.
В садик ходят только 27 ребятишек, а в школу - 47. Так что школь-
ников будут привозить из близлежащих деревень.

Надежда МИШЕНЕВА.

МЕЖДУНАРОДНЫЙ
МАСШТАБ

ЛУЧШИМ МОЖЕТ БЫТЬ
ПРИЗНАН КАЖДЫЙ!
В мае 2008 года состоится пятое, юбилейное вручение

Международной премии «Филантроп» за выдающиеся до-
стижения инвалидов в области культуры и искусства. Пре-
мия направлена на поддержку талантливых людей с инва-
лидностью многих стран мира, для которых именно твор-
чество является нитью, связывающей их с обществом. Для
них это способ активной жизни. С 2000 года на соискание
премии подали заявки 3579 номинантов из 28 стран ближ-
него и дальнего зарубежья.
Инициатива вручения премии «Филантроп» родилась в России

в 1996 году и была поддержана Президентом В.В. Путиным и Пра-
вительством РФ. 8 декабря 2005 года было принято Постановле-
ние Правительства Российской Федерации (№ 741) о включении
Международной премии «Филантроп» в перечень международ-
ных, иностранных и российских премий за выдающиеся дости-
жения в области науки и техники, образования, культуры, лите-
ратуры, искусства.
В настоящее время  и до 1 ноября 2007 года принимаются за-

явки на соискание этой уникальной, единственной в мире награ-
ды, присуждаемой людям с ограниченными возможностями. За-
явки на соискание премии и подробную информацию можно по-
лучить в региональных организациях Всемирного общества ин-
валидов, в органах управления культуры или на сайте
www.filantrop.ru, или по адресу: 105005, г. Москва, Плетешков-
ский пер., дом 5/3, стр. 4.
К тем, кто горит желанием творить и не боится испытать себя,

обращается председатель Совета попечителей премии «Филан-
троп», народный артист СССР Юрий Мефодьевич Соломин: «До-
рогие друзья! Вот уже пятый раз будет проведен конкурс и вруче-
ние Международной премии «Филантроп». В самом этом назва-
нии - любовь к людям, доброта, сердечность. Эта премия доро-
же многих лекарств, она продлевает жизнь. Ведь продлить жизнь
можно только тогда, когда человек начинает во что-то верить, ве-
рить в себя, в собственные силы. Не найдется лекарств, способ-
ных оказать такое воздействие на человека, как творчество.
Я абсолютно в этом уверен, как и в том, что нет неталантливых
людей. И премия «Филантроп» призвана доказать всему миру, что
инвалидность - не помеха творчеству, что подлинно одаренные
люди в любых обстоятельствах найдут силы и возможности явить
миру свое искусство.
Стремительно расширяя свою географию и состав участни-

ков, приобретая все большую социальную значимость для обще-
ства, премия убедительно демонстрирует прежде всего огром-
ную востребованность в современном противоречивом мире
идей гуманизма, добра и всемерной поддержки созидательного
творчества талантливых людей.
Все, кто дал согласие работать в жюри и Совете попечителей

премии, мы все это делаем с большим удовольствием и чистым
сердцем. Среди людей с ограниченными физическими возмож-
ностями очень много красивых и по-настоящему талантливых лич-
ностей.
Уверен во всепобеждающей силе идей премии «Филант-

роп», в том, что они найдут поддержку во всех уголках земного
шара. Ведь эти идеи отражают все самое лучшее в людских
сердцах».

Соб.инф.

Ф
О
Т
О

 А
Н
А
Т
О
Л
И
Я

 С
М
О
Л
И
Н
А



132007 / 31 марта / СУББОТА КРАСНЫЙ СЕВЕР

Голос ветерана № 6
(152)

Звоните нам по телефону 25-22-15. Редактор выпуска Владимир КУЗНЕЦОВ

В Вологодской
городской ветеранской
организации
263 «первички»,
которые объединяют
39847 пенсионеров
войны, труда,
Вооруженных Сил
и правоохранительных
органов.

Всю свою работу президиум
городского совета координиру-
ет и направляет через постоян-
ные комиссии. Каждую из них
курирует член президиума, они
работают по плану, утвержден-
ному президиумом. На каждом
его заседании заслушивается
информация председателей ко-
миссии о проделанной работе.
Оцениваются результаты, выс-
казывается пожелания и предло-
жения.
Особая роль в работе с посто-

янными комиссиями принадле-
жит заместителю председателя
городского совета, члену прези-
диума Галине Антониновне Ве-
дениной, которая очень внима-
тельно и доброжелательно рабо-
тает с председателями, консуль-
тирует их и поддерживает хоро-
шие начинания.
Организационно-массовую

комиссию возглавляет Жанна
Николаевна Ровнякова, человек,
опытный в организации массо-
вых мероприятий. Ей помогают
16 уполномоченных по связям с
ветеранскими организациями,

за каждым из которых закрепле-
но по 30-40, а то и по 50 ветеран-
ских организаций.
Комиссию по социально-бы-

товым вопросам возглавляет
Людмила Александровна Шир-
кунова, человек в городском со-
вете ветеранов новый. Но благо-
даря ее организаторским спо-
собностям и активной, заинте-
ресованной работе помощников
комиссия решает все вопросы в
тесном контакте со службами
социального обслуживания на-
селения города Вологды.
Комиссией по медицинскому

и лекарственному обеспечению
ветеранов города руководит Ася
Егоровна Пырсикова. В составе
комиссии она уже несколько лет,
а председателем стала впервые.
На своих заседаниях комиссия
рассматривала вопросы лекар-
ственного обеспечения, меди-

цинского обслуживания ветера-
нов и инвалидов ВОВ в горболь-
ницах №№ 3 и 4, работу ветеран-
ских организаций родильных до-
мов и четвертой поликлиники,
жалобы по лекарственному
обеспечению, факты грубого об-
ращения с пожилыми пациента-
ми в поликлиниках города и
больницах.
Почти полностью обновился

состав комиссии по патриоти-
ческому воспитанию, возглавля-
емой Маргаритой Александров-
ной Ивановой. В нее вошли
представители тех структур го-
рода и ветеранских организа-
ций, которых патриотическое
воспитание подрастающего по-
коления касается самым непос-
редственным образом. Причем
обязанности между членами ко-
миссии распределены таким об-
разом, что дублирование рабо-
ты полностью исключено.
Одобрительно отнесся пре-

зидиум к предложению ветера-
нов расширить рамки работы
культурно-массовой комиссии,
включив сюда физкультурно-оз-
доровительную работу с ветера-
нами, тем более что нашлись эн-
тузиасты, готовые возглавить
эту работу. Встреча за круглым
столом членов президиума, ко-
миссии и представителей спорт-
комитета города определила их
круг обязанностей и взаимодей-
ствия. Комиссию по культурно-
масссовой и физкультурно-оз-
доровительной работе возглави-
ла Нина Васильевна Бахтенко.
После конференции была пе-

ресмотрена организация работы

методического кабинета, прези-
диум утвердил положение о нем
и перспективный план работы.
Сегодня каждый желающий мо-
жет найти в методическом каби-
нете нужную информацию: опи-
сание опыта работы лучших ве-
теранских организаций, сцена-
рий проведения того или иного
культурно-массового мероприя-
тия, рукописную летопись вете-
ранской организации, маршруты
экскурсий по памятным местам
Вологодчины и т.д. Подготовле-
на к изданию рукопись второго
тома летописи ветеранского
движения в Вологде «Все остает-
ся людям», и начинается сбор
материалов для рукописной ле-
тописи о ветеранских вожаках,
отдавших ветеранскому движе-
нию многие годы своей жизни.
Во всей этой многогранной ра-
боте большая заслуга руководи-
теля методического совета Та-
мары Николаевны Рубенс.
Городской совет ветеранов и

его президиум стараются нена-
вязчиво, но целенаправленно
работать с постоянными комис-
сиями, проводя через них глав-
ную линию по укреплению город-
ской ветеранской организации,
социальной защите ветеранов,
решению острых проблем пожи-
лых людей, обеспечению дело-
вого взаимодействия с властны-
ми структурами города, области,
депутатским корпусом город-
ского и областного уровней.

Наталья ПОЛЕЩУК,
председатель

Вологодского городского
совета ветеранов.

Опыт - в широкую
практику

Президиум областного совета ветеранов на своем
мартовском заседании, рассмотревшем вопрос
«О руководстве Вологодского городского совета ве-
теранов работой постоянных комиссий», одобрил
накопленный ими опыт и рекомендовал районным
и городским советам ветеранов творчески исполь-
зовать его в своей работе.
Общественная редакция «Голоса ветерана» сооб-

щала о своем намерении подробно рассказать о нем
в одном из своих выпусков. Выполняя обещание,
редакция посвящает весь выпуск освещению этого
опыта.
Надеемся, что материалы, помещенные в нем,

будут способствовать изучению и внедрению опыта
Вологодского городского совета ветеранов в работу
ветеранских организаций области.

Руководствуясь Уставом Всероссий-
ской общественной организации ветера-
нов (пенсионеров) войны, труда, Воору-
женных Сил и правоохранительных орга-
нов, президиум городского совета основ-
ное внимание направляет на социальную
защиту прав и интересов старшего поко-
ления. Это наш главный ориентир. Он был
остается таким же и на будущее.
Жизненно важной задачей остается со-

хранение, укрепление и совершенствова-
ние структуры городской ветеранской

организации. Времена меняются, меняются и подходы, отношения.
Городской ветеранской организации нынче исполняется 20 лет. Ее
президиум с целью активизации и совершенствования работы пер-
вичных ветеранских организаций организует смотры-конкурсы.
Успешно прошел смотр-конкурс в честь 60-летия Великой Побе-

ды, в настоящее время продолжается конкурс в честь 20-летия го-
родской ветеранской организации  и 860-летия Вологды. Будет орга-
низован смотр «Навстречу 65-летию Победы советского народа в
Великой Отечественной войне», над реализацией этого замысла уже
работают наши комиссии.
Одной из приоритетных задач остается выполнение Государ-

ственной программы РФ «Патриотическое воспитание граждан на

2006-2010 годы». Городской совет ветеранов проводит и намерен в
дальнейшем проводить совместно с управлениями образования,
культуры, комитетом по делам молодежи, горвоенкоматом работу в
этом направлении.
Ориентиром в работе постоянной комиссии по культурно-мас-

совой и физкультурно-оздоровительной работе остается дальней-
шее развитие инициативы и активности пожилых людей. Приори-
тетной задачей остается забота о здоровье пожилых людей, их со-
циально-бытовых условиях.
У председателей всех комиссий создана устойчивая система пла-

нирования работы и определения ее эффективности. Мы помогаем
им в работе, определяем главные направления. С этой целью ввели
в практику работы еженедельные оперативные совещания, на кото-
рых проводим анализ проделанной работы, заслушиваем информа-
ции, обмениваемся опытом, информируем председателей о ново-
стях в жизни ветеранских организаций. Это помогает им ориенти-
роваться в работе. Считаем одной из главных задач требователь-
ный подбор, умелую расстановку и обучение кадров, ведь они, как
известно, решают все.
Именно осознанием важности решения этой проблемы вызвано

намерение создать в недалеком будущем при городском совете ве-
теранов школу резерва ветеранских кадров, где ее слушатели бу-
дут получать необходимые знания для грамотной, эффективной ра-
боты с пожилыми людьми.

«С чего начинать? Что делать?» Такие
вопросы часто задают себе ветераны, из-
бранные председателями ветеранских
организаций или членами советов. Они,
имеющие большой жизненный опыт, мало
знают об особенностях работы с пенсио-
нерами. Многие ответы на эти вопросы они
могут получить в методическом кабинете
городского совета, который создан и ра-
ботает с 2002 года.
Его возглавляет методический совет из

девяти человек со стажем работы с ветера-
нами от 5 до 18 лет, умеющих анализировать и обобщать материалы
в помощь активу. Среди них Т.В.Белкова, О.Н.Боровикова, Н.М.Кили-
на, И.М.Королев, Т.Н.Куваева и другие. Согласно «Положению о ме-
тодическом кабинете», утвержденному президиумом городского со-
вета, методический совет решает три основные задачи:
а) организация систематической учебы ветеранского актива и их

отдыха;
б) обобщение и пропаганда опыта работы с ветеранами;

в) организация работы по сбору, подготовке и изданию летопи-
сей первичных ветеранских организаций и городской организации
в целом.
Разработана система практических занятий с ветеранским акти-

вом. Определены восемь первичных ветеранских организаций, на
базе которых проводятся занятия. В число их входит подшипнико-
вый завод, областная Федерация профсоюзов, отделение железной
дороги, горбольница № 3, организация народного образования и др.
В кабинете организованы консультации и семинары по проведе-

нию важных мероприятий, праздников, собраний и т.п.
В помощь активу имеются примерные планы работы ветеранских

организаций, рекомендации по отдельным вопросам работы.
Собраны красочно оформленные летописи работы ветеранских

организаций «Бостон», «Дружба», «Банковец», при городской адми-
нистрации, работников торговли, поселка Молочное, фирмы «Про-
гресс» и других.
Ценным учебным пособием для председателей ветеранских орга-

низаций стала книга летописи ветеранского движения «Все остается
людям». Сейчас готовится вторая книга летописи. Широко использу-
ем для пропаганды лучшего опыта средства массовой информации.

Ж.Н.РОВНЯКОВА:
«ВСЕГДА В КУРСЕ ДЕЛ»
Наша организационно-массовая

комиссия состоит из семи человек,
каждый из которых отвечает за опре-
деленный участок работы: проведение
семинаров, обновление картотеки ве-
теранов, сбор информации, анализ ра-
боты ветеранских организаций и дру-
гие вопросы. Раз в месяц комиссия на
своих заседаниях подводит итоги ра-
боты, анализирует их, определяет за-
дачи, которые предстоит решать.
Во всем многообразии хотелось бы

выделить сбор информации в работе
первичных ветеранских организаций.
Их в городе 263. Курируют их работу 17 уполномоченных, закреп-
ленных по отраслевому принципу. Многие уполномоченные, в
числе которых А.Ф.Бычкова, Л.М.Богданович, А.П.Маркин, Л.А.-
Лазуткина, Н.Н. Ногина, В.Е.Захарова, В.Г.Хорьговская, работа-
ют по пять и более лет и обладают исчерпывающей информаци-
ей. Благодаря им наша комиссия и городской совет всегда в кур-
се жизни ветеранских организаций, что дает возможность опе-
ративно решать вопросы, волнующие пенсионеров.
В течение последних двух лет стараемся наладить связь вете-

ранских организаций с комитетами самоуправления микрорай-
онов. Это неплохо удается в микрорайонах Лоста, Бывалово,
Лукьяново. Накопленный опыт обобщен и распространяется в
других микрорайонах.
В этом году продолжается смотр работы первичных органи-

заций, посвященный 860-летию Вологды и 20-летию ветеранской
организации. Он идет по трем направлениям: социальная защи-
та ветеранов, патриотическое воспитание граждан, культурно-
массовая и физкультурно-оздоровительная работа. Заявку на
участие в смотре подали уже 212 первичных организаций. Для
руководства им создана комиссия из 13 человек, которая соби-
рается каждый месяц. Нынче в феврале на основании представ-
ленной информации подвели итоги работы. Мы получили ее от
247 организаций. При подведении итогов выяснилось, что боль-
шинство ветеранских организаций работает в тесном контакте с
администрациями и профсоюзными комитетами.
Наглядный пример такого содружества - это работа ветеран-

ских организаций департамента финансов, завода «Дормаш»,
предприятий «Вологодский текстиль» и «Полиграфист», Вологод-
ского отделения СЖД, ВРЗ им Калинина, ПЗ, «ЭТМ». К сожале-
нию, этого нельзя сказать о ветеранских организациях «Сухона»,
«Вагрон», Коммерческой компании и ряде других.

Л.А.ШИРКУНОВА: «ЗАБОТЫ
ВЕТЕРАНОВ - НАША ЗАБОТА»

Постоянная комиссия по социаль-
но-бытовым вопросам ведет работу по
защите социальных прав пожилых лю-
дей, особое внимание уделяя при этом
малообеспеченным, пожилым и оди-
ноким пенсионерам.
Свою работу мы осуществляем в

тесном контакте с комплексным цен-
тром социального обслуживания Во-
логды (КЦСО). Кроме того, ежене-
дельно я участвую в работе комиссии
управления труда и социального раз-
вития Вологды, которая рассматри-
вает заявления граждан по оказанию

экономической помощи. Заявители - в основном очень пожи-
лые люди с доходами ниже прожиточного минимума, который
сегодня для пенсионера составляет 2650 рублей. Пенсия же
городского пенсионера в среднем 2700 рублей, это значит, что
большинство пожилых людей вынуждены отказывать себе в са-
мом необходимом в ущерб собственному здоровью. Хуже все-
го приходится ветеранам, которые проживают не в семье, а
одиноко.
Чтобы решить тот или иной вопрос по справедливости, про-

водили обследование материально-бытового положения ветера-
нов. Подробно разбираемся, в чем нуждается ветеран, все ли
льготы использует. Проверяем, оформлена ли субсидия на оп-
лату коммунальных услуг. Если нет, то подсказываем, какие до-
кументы для этого нужны, где, в какой организации и куда их от-
нести.
Нередки просьбы от участников войны об оказании помощи в

ремонте квартир.
Так, например, с подобной просьбой обратилась к нам участ-

ница боевых действий 87-летняя Ф.В.Бойкова. По нашей просьбе
в ее квартире силами ЖКХ был сделан в 2006 году косметичес-
кий ремонт. Фаина Вениаминовна осталась довольна.
Погорелице, 84-летней А.Ф.Лужковой, участнице войны, была

оказана материальная и благотворительная помощь.
В 13 микрорайонах города комплексным центром открыты пун-

кты приема населения специалистами социального обслужива-
ния. Мы решили посмотреть, как они работают, и остались до-
вольны. Такие пункты в микрорайонах удобны тем, что не надо
пожилым людям и инвалидам из «спальных» районов ехать в
центр. Кроме того, они повышают правовую грамотность насе-
ления, обеспечивают доступность социальной помощи.
Через первичные ветеранские организации выявляем граждан

пожилого возраста, нуждающихся в социальном обслуживании
на дому. Результаты обследования передаем в комплексный
центр для дальнейшего решения проблемы.
В этом году на заседаниях комиссии начали заслушивать ин-

формации председателей первичных ветеранских организаций
по вопросу «О взаимодействии в работе ветеранской органи-
зации и администраций предприятий по социальной защите ве-
теранов». Были заслушаны информации ветеранских организа-
ций Вологодского кооперативного техникума, Центрального
универмага, ОАО «Вологодский текстиль», ОАО «Стиль Волог-
ды».
Проверка работы первичных ветеранских организаций на ме-

стах с последующим обсуждением на комиссии активизировала
работу по защите и поддержке ветеранов.

М.А.ИВАНОВА:
«ПАТРИОТАМИ НЕ РОЖДАЮТСЯ»

Комиссия по патриотическому воспи-
танию граждан в новом составе работает
несколько месяцев. Основное в работе -
реализация Государственной программы
по патриотическому воспитанию граждан
Российской Федерации на 2006-2010 гг.
Свою работу комиссия строит в соот-

ветствии с планом. На заседаниях после
отчетно-выборной конференции рас-
смотрены вопросы: о преемственности
поколений; о работе поискового отряда
Вологодской области, возглавляемого
И.А.Дьяковым; о новых музеях боевой,
трудовой славы, об открытии мемориаль-
ных досок в память о погибших в годы
войны, выпускниках учебных заведений,

погибших в «горячих точках» планеты, в том числе в Афганистане и
на Северном Кавказе; о подготовке к призыву молодежи в учебных
заведениях; об участии команд учебных заведений города в воен-
но-спортивных сборах - соревнованиях, оборонно-спортивной игре
«Зарница».
Немалый эффект дают совместные акции комиссии с другими

общественными структурами. Очень полезными стали совместные
заседания комиссии по патриотическому воспитанию с комитетом
ветеранов войны и военной службы, с представителями молодежной
организации «Молодая гвардия «Единой России».
Практикуем также обсуждение материалов, опубликованных в ин-

формационном выпуске «Ветеранские вести» «Вологодской комму-
нальной газеты», вместе с их авторами, по тематике комиссии.
В соответствии с объявленным год назад смотром-конкурсом,

посвященным 860-летию города Вологды и 20-летию городской
ветеранской организации, комиссия по патриотическому воспита-
нию на каждом своем заседании заслушивает информацию пред-
седателей первичных организаций школ, профессиональных учи-
лищ, лицеев, техникумов о проводимой работе, оказывает помощь
в исправлении критических замечаний.
Патриотами люди не рождаются, ими становятся. Воспитание их

- очень нелегкий и сложный процесс. Наша комиссия делает все
возможное, чтобы внести свой вклад в становление и воспитание
молодежи на лучших традициях россиян.

А.Е.ПЫРСИКОВА:
«ЗДОРОВЬЕ НЕ КУПИШЬ»
Постоянная медицинская комиссия

при городском совете ветеранов рабо-
тает на общественных началах. В ее со-
ставе 9 человек. Среди них ветераны-
врачи и медсестры, фармацевты, зас-
луженные, энергичные и инициативные
люди. Собираемся на заседания раз в
месяц; комиссия курирует 36 первич-
ных организаций, объединяющих око-
ло 4 тысяч ветеранов. Комиссия рабо-
тает над решением двух главных задач.
Первая - это организационная работа
с первичными организациями, оказа-
ние содействия им во всех проблемах
или мероприятиях. Вторая задача -
обеспечение всевозможной помощи
ветеранам в льготном лекарственном обеспечении, в медицинском
обследовании и лечении в больницах и поликлиниках города, а так-
же работа с жалобами граждан. Каждый член комиссии курирует
3-5 первичных организаций. Активно привлекаем ветеранов для уча-
стия во всех мероприятиях, проводимых нашей комиссией.
Главной заботой считаем оказание медицинской помощи и льгот-

ное обеспечение лекарствами ветеранов. С этой целью посещаем
медицинские учреждения для анализа работы по оказанию помощи
ветеранам. В текущем году организуем совместные выходы в ме-
дицинские учреждения с городским отделом здравоохранения.
В конце 2006 года проведено совместное заседание с медицин-

ской комиссией областного совета ветеранов по анализу работы
семейного врача 2-й городской поликлиники. Заседание вызвало
живейший интерес, было много вопросов к участковому семейному
врачу, опыт признан положительным. Его комиссия намерена рас-
пространять в нашем городе.
Два раза в год анализируем работу аптек по льготному лекарствен-

ному обеспечению ветеранов. При проверке работы аптек №№ 1, 127,
9, 19, которую проводила медицинская комиссия, сложилось безра-
достное впечатление о льготном обеспечении ветеранов. Чтобы ра-
зобраться в этом вопросе, на заседание комиссии была приглашена
главный специалист по вопросам лекарственного обеспечения управ-
ления здравоохранения администрации Вологды Т.В.Павлович, ко-
торая подтвердила сложность ситуации. На момент заседания в ап-
теках было 370 неотоваренных рецептов, очередь на получение ле-
карств - от 7 до 30 дней. Более того, иногда льготники и совсем полу-
чают отказ. В дни привоза медикаментов в аптеках выстраиваются
огромные очереди. Постоянно в дефиците многие препараты.
В области сменился поставщик - фирма «Протек», забрав свои

компьютеры, ушла с вологодского рынка. Новая фирма только
«вживается», обустраивается в области, но уже вырисовываются
недостатки и в ее работе.

Н.В.БАХТЕНКО:
«ВОЗРАСТ - НЕ ПОМЕХА»
Наша комиссия по культурно-массовой

и спортивно-оздоровительной работе дей-
ствует по единому плану, составленному на
год и утвержденному президиумом город-
ского совета ветеранов. В нем нашли отра-
жение мероприятия городского управления
культуры и исторического наследия. Стара-
емся работать в тесном взаимодействии со
всеми культурными учреждениями города.
На заседаниях комиссии, которые прово-
дим ежемесячно, обсуждаем наиболее ос-
трые вопросы, анализируем то, что сдела-
но.
Приятно отметить, что в работе комис-

сии появилось много нового, интересного: хорошо зарекомендовал
себя у ветеранов города клуб интересных встреч (руководитель
Н.Н.Жаворонок); с удовольствием встречаются любители старинно-
го русского романса на вечерах в музыкальном салоне на Ленинград-
ской, 6, в музее «Мир забытых вещей» (руководитель Н.Г.Дилактор-
ская); совместно с обществом «Знание» работает клуб здоровья (ру-
ководитель А.Е.Пырсикова); любители поэзии и прозы встречаются в
литературной гостиной (руководитель Г.Т.Карманова). Скоро начнет
работу клуб «Грядка», в планах еще несколько интересных задумок.
Благодаря киноцентру «Вологда» и некоммерческому фонду под-

держки ветеранских организаций каждую среду в кинотеатре «Са-
лют» для ветеранов города бесплатно демонстрируется кинофильм,
а перед ним обязательно проводится небольшой концерт, встреча
с интересными людьми или гостями города. Тесная связь у нас и с
городским Дворцом культуры. Благодаря внимательному и уважи-
тельному отношению к ветеранам директора дворца Л.В.Зверевой
здесь проводятся конкурсы, фестивали, выставки, другие меропри-
ятия для ветеранов.
Хорошо зарекомендовало себя и совершенно новое направле-

ние в работе комиссии - физкультурно-оздоровительное. Доброй
традицией стали городские соревнования среди ветеранов по пла-
ванию, шахматам, шашкам, «Лыжня здоровья» и «Тропа здоровья».
Радует, что это новое направление в работе признано ветерана-

ми, соревнования проходят при большой массовости и приносят
конкретные положительные результаты. Неоценимую помощь в этом
оказывают члены комиссии А.А.Иванова, Б.А.Соловьев, Ю.А.Шубин.
Проведенный 1 октября на площади Революции Праздник муд-

рости и музыки, соединивший в себе культурную и спортивную про-
граммы, вылился в настоящее народное гулянье тысяч вологжан,
доставил огромное удовольствие всем, кто принял в нем участие, и
еще раз показал, что нужно работать творчески и обязательно идти
дальше в поиске еще более интересных форм работы с ветерана-
ми. Главное - есть поддержка администрации города, области. Одно
только огорчает - нет у городского совета ветеранов своего поме-
щения, где бы можно было собирать ветеранов города для прове-
дения с ними массовых мероприятий. Культурно-досуговый центр
позволил бы осуществить все наши даже самые смелые задумки.
Такой опыт есть в других городах страны. Чем же Вологда хуже?

ЭНЕРГИЯ ВЗАИМОДЕЙСТВИЯ

Г.А.ВЕДЕНИНА: «ОРИЕНТИРЫ ОПРЕДЕЛЕНЫ»

Т.Н.РУБЕНС: «УЧИТЬ - ЗНАЧИТ ПОМОГАТЬ»
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